

El Santísimo Cristo de la Luz volverá a procesionar por las calles de Burghondo. / FOTOGRAFIA: AYUNTAMIENTO DE BURGOHONDO



Móviles: 655 844 283 - 658 510 009 - e-mail: tuobra@gmail.com

# FIESTAS DE BURGOHONDO

En honor al Santísimo Cristo de la Luz

#### **DOMINGO 14**

18,00 horas. Actuación de Almudena Cruza en la Plaza Mavor

#### VIERNES 19

19,30 horas. Presentación de peñas y pregón de fiestas a cargo de Pilar Fernández Hernández, campeona de la Titan Desert de Maruecos.

A continuación, suelta de vaquillas y seguidamente pasacalles con charanga.

23,30 horas. Gran verbena en la Plaza Mayor amenizada por la orquesta Kronos.

#### SÁBADO 20

11,00 horas. Encierro de los novillos que se lidiarán por la tarde.

A continuación, procesión del Cristo de los Niños desde la abadía.

Seguidamente se correrá el primer encierro infantil, organizado por la peña Simplemente Nosotros.

18,00 horas. XXII Certamen de Novilladas sin Picadores y VI Premio Taurino Villa del Melocotón al novillo-toro de la feria.

A continuación, suelta de vaquillas.

Seguidamente, pasacalles con charanga.

**00,00 horas.** Ronda al Santísimo Cristo en la Plaza de la Abadía

O1,00 horas. Gran verbena en la Plaza Mayor amenizada por la orquesta Dominó.

Premio Taurino 'Villa del Melocotón' al novillo-toro de la feria.

A continuación, suelta de vaquillas. Seguidamente, pasacal les con charanga.

23,20 horas. Gran verbena en la Plaza Mayor, amenizada por la orquesta Syra.

#### **LUNES 22**

11,00 horas. Encillo de los novillos-toros que se lidiarán por la tarde. A continuación, encierro infantil organizado por la peña Simplemente Nosotros.

18,00 horas. Monumental festival taurino y VI Premio Taurino 'Villa del Melocotón' al novillo-toro de la feria

A continuación, pasacalles con charanga.

23,30 horas. Gran verbenena en la Plaza Mayo amenizada por la orquesta La Resistencia.

#### **MARTES 23**

11,00 horas. Encierro de los becerros que se lidiarán por la tarde.

A continuación, encierro infantil organizado por la peña Simplemente Nosotros.

18,00 horas. Gran becerrada con la participación de cuatro alumnos de escuelas taurinas.

A continuación, pasacalles con charanga.

23,30 horas. Discomóvil Doble Party en la Plaza Mayor.

#### MIÉRCOLES 24

21,00 horas. En la Plaza Mayor, degustación de la came de las reses lidiadas. Los cubiertos y platos tendrán que llevarse de casa.

A continuación, verbena amenizada por el Trío Brumas.



#### **DOMINGO 21**

10,00 horas. Encierro de los novillos que se lidiarán por la tarde.

A continuación, encierro infantil organizado por la peña Simplemente Nosotros.

12,30 horas. Santa Misa y procesión del Santísimo Cristo de la Luz, por las calles de costumbre

**18,00 horas.** XXII Certamen de Novilladas sin Picadores y VI





#### **ENTREVISTA**



### FRANCISCO FERNÁNDEZ

ALCALDE DE BURGOHONDO

# «LAS FIESTAS SON UN MOMENTO DE ORGULLO LOCAL Y REENCUENTRO»

M.M.G. / ÁVILA

Burgohondo despide su verano a lo grande con sus fiestas patronales. Sobre ellas, sobre lo vivido y lo que está por llegar, hablamos con Francisco Fernández, alcalde del pueblo.

#### ¿Cómo se prepara Burgohondo para vivir sus fiestas?

Burgohondo vive sus fiestas con mucha intensidad, la preparación empieza bastante antes de los días grandes, el ambiente va creciendo en los días previos, bares y peñas abren más horas, la música se empieza a escuchar por las calles y se respira un aire de fiesta.

Hay devoción y alegría las fiestas en honor al Santisimo Cristo de la Luz, una celebración que combina tradición religiosa y encuentro entre vecinos y visitantes. Las calles y plazas del municipio se engalanan, mientras la iglesia parroquial se adorna especialmente para acoger misas y la solemne procesión que recorre el centro del pueblo.

Las peñas locales trabajan activamente en la preparación de sus locales decorándolos y habilitándolos para poder reunirse en las fiestas.

Con la atención puesta en la seguridad, la prevención de incendios y el refuerzo de servicios municipales, Burgolondo logra que la festividad sea un momento de reencuentro vecinal, orgullo local y celebración compartida, en el que tradición y convivencia se dan la mano.

### Pilar Fernández la pregonera. ¿Qué les ha llevado a elegirla?

Ella, entre otras muchas cosas, es campeona de la Titan Desert de Maruecos 2025, que con su triunfo en una de las pruebas más duras del ciclismo de montaña se ha convertido en símbolo de superación y constancia. Su voz abrirá unas fiestas que combinan verbenas, festejos taurinos, actividades infantiles y actos religiosos en honor al Santísimo Cristo de la Luz.

Se la ha elegido de pregonera por ser un ejemplo de superación personal: empezó relativamente tarde, trabajó duro, tomó riesgos, y logró triunfar frente a adversidades. Es un ejemplo a seguir para todos los vecinos, por su esfuerzo, constancia, trabajo en equipo, espíritu aventurero..., tiene vínculos familiares muy importantes con Burgohondo, ya que toda su familia es del pueblo y es nieta de Pilar Rollón Martín, que fue alcaldesa de Burgohondo desde junio 1995 a junio 2003.

## «ESTE AÑO HAY UNA NOVILLADA MÁS EL FIN DE SEMANA»

¿Qué novedades tiene el programa? Hay una novillada más el fin de semana para intentar que la fiesta tenga más peso dentro de los festejos taurinos, es algo que vamos a ver si funciona y sino pues al año que viene lo dejamos como antes.

Como en años anteriores, la oferta de actividades es muy amplia gracias a un programa festivo muy completo donde hay cabida para todas las edades y todos los gustos.

## Los toros juegan un papel importante en las fiestas, ¿verdad?

Los toros ocupan un lugar destacado en las fiestas, siendo los encierros y as uelta de vaquillas algunos de los eventos más esperados, siguen siendo un símbolo del patrimonio festivo del municipio.

Tenemos dos novilladas, sin picadores el sábado y el domingo, el lunes hay un festival con picadores y el martes becerrada, como la Plaza de toros está en el centro del pueblo y todo gira alrededor, desde el encierro de por la mañana, a continuación, se realizan los encierros infantiles que acuden muchos niños/as, los festejos taurinos, son muy importantes en nuestro municipio, hay mucha tradición de toros.

En fiestas, el pueblo se multiplica. ¿Cuánta gente puede llegar a reunirse en el pueblo y cómo se orga-



Francisco Fernández, ante el Santísimo Cristo de la Luz. / AYTO. DE BURCOHONDO

#### nizan para atender a todos de la meior manera posible?

mejor manera posible? Exacto, en Burgohondo las fiestas son un auténtico atractivo para vecinos, familiares y visitantes.

nos, familiares y visitantes.\* Gran parte son hijos del pueblo que viven fuera y regresan esos días; a eso se suma turismo de la zona del Alberche, de toda Ávila y de Madrid.

Desde el Ayuntamiento se incrementa la recogida de basura y la limpieza viaria. Se refuerza la presencia de la Guardia Civil, para velar por la seguridad y evitar incidentes que empañen la festividad. Los bares amplían horarios, montan barras en la calle para poder dar más servicio. Las peñas también instalan locales abiertos, lo que reparte bien la afluencia.

La plaza mayor se convierte en punto neurálgico con escenario, pista de baile y coso taurino. El centro de salud tiene urgencias 24 horas. La oferta hotelera rural y de casas rurales se llena semanas antes. Muchos visitantes se quedan en casas de familiares o amigos, lo que ayuda a absorber el aumento de población.

En resumen: el pueblo casi se quintuplica, pero gracias a la combinación de servicios municipales reforzados, hostelería, casas particulares y el espíritu colaborador de las peñas y vecinos, todo queda atendido, además de la gran ayuda de todos los voluntarios que colaboran altruistamente en estas fechas.

Entre tradición y modernidad, entre devoción y celebración, Burgohondo afronta estos días grandes con el orgullo de un pueblo que sabe abrir sus puertas y multiplicar su corazón para acoger a todos.

#### Estas fiestas patronales son para muchos el broche de oro del verano, ¿Cómo se ha desarrollado este año el verano en Burgohondo?

Ha sido un verano muy caluroso, y la gente ha ido buscando sitios frescos, nosotros tenemos la suerte de contar con varias zonas de baño en el río Alberche y este año ha venido más gente que nunca, los establecimientos del pueblo también han notado más afluencia y las casa rurales y segundas residencias han tenido una gran ocupación.

Hemos contado con gran participación de vecinos y visitantes, que han podido disfrutar de campeonatos deportivos; futbito, vóley plaza, tenis de mesa. folclore, marcha de bicis, senderismo, piraguas, ... Como novedad este año se han realizado conciertos nocturnos en el Atrio de la Abadía, con una gran afluencia de gente.

#### Imagino que siempre con un ojo puesto en los incendios, ¿no? Ha sido un verano muy complicado

Ha sido un verano muy complicado en el tema de incendios, hemos tenido un rompecabezas muy grande, para poder apoyar a los pueblos de la provincia que han sufrido incendios y en nuestro municipio también nos ha tocado.

Burgohondo, sabe del riesgo extremo de incendios en época estival y la diversión no hace olvidar el entorno, por ello, estas fiestas se celebran sin fuegos artificiales, en un gesto de prevención y de solidaridad con los pueblos vecinos que han sufrido incendios en verano. En su lugar, la música, las verbenas y los espectáculos alternativos iluminan las noches, demostrando que la alegría puede ser compatible con el respeto al monte, a los animales y alos mayores.





Municipal

# **UN PUEBLO EN MARCHA**

### El Centro de Día, el parque El Zaire y Puente Nueva, entre los proyectos que el Consistorio acometerá el próximo curso

M.M.G. / ÁVILA

Tras la 'locura' del verano y de las fiestas patronales, toca en el Ayuntamiento continuar con los muchos provectos que va descansan sobre la mesa del alcalde, Francisco Fernández. Y no son pocos. «El Ayuntamiento de Bur-

gohondo encara el nuevo curso con varios proyectos clave que buscan reforzar la economía local, el empleo y la cooperación cultural», comienza a hablar para Diario de Ávila el edil, que destaca, en primer lugar, «el desarrollo del po-lígono industrial, donde se han puesto a disposición cinco parcelas mediante subasta pública con el objetivo de atraer nuevas empresas y generar oportunidades laborales para los vecinos»

Hace referencia también el alcalde entre los proyectos que se quiere impulsar en el nuevo curso al Centro de Día. «Tenemos previsto invertir 100.000 euros», explica, v adelanta que «va se tiene hecho el proyecto y se espera que en breve comiencen las obras-

Otro de los proyectos importantes en el Ayuntamiento de Burgohondo pasa en la actualidad por terminar el parque El Zaire. «Esperamos que a final de año esté concluido», pone fecha Fernández, que no olvida la puesta en marcha, también antes de que acabe el año, del gimnasio.

«Uno de los proyectos que hemos terminado este curso ha sido el alumbrado público, con una inversión de 729.000 euros», se refiere ahora a uno de los proyectos re-



El Ayuntamiento está llevando a cabo mejoras en el parque de El Zaire. / FOTOGRAFÍA: AYUNTAMIENTO DE BURGOHONDO

cientemente concluidos, entre los que se encuentra también «la pasarela de Puente Nueva que ya se ha podido utilizar este verano y terminar la depuradora».

En el otro lado de la moneda, el alcalde habla de cómo «debido a las abundantes lluvias de esta primavera» el pueblo se ha visto afectado «por la rotura de muchos caminos que han quedado en un estado intransitable. Se han arreglado mu $chos, pero\ ha sido\ imposible\ llegar$ a todos y es algo que tenemos que seguir trabajando, al igual que la pradera de Puente Nueva que quedó muy dañada e intentaremos mejorarla en todo lo posible», explica a sus vecinos Fernández.

UN PASEO A PUENTE NUEVA. Y hablando de Puente Nueva, el al calde también comenta cómo está previsto en el Ayuntamiento «hacer un paseo a Puente Nueva, para que se pueda ir caminado sin peligro, ya que es un camino muy concurrido y vemos la necesidad de habilitar un paseo más seguro».

«Con estas iniciativas», conclu-ye Francisco Fernández, « se busca consolidar un Burgohondo dinámico, innovador y abierto al fu-turo, combinando tradición, desarrollo económico y cooperación regional».

Toros

# CUATRO FESTEJOS Y UN PREMIO AL MEJOR NOVILLO

### Un festival taurino, dos novilladas y una becerrada de Escuelas conforman el cartel de la feria taurina

E.C.B. / ÁVILA

Un festival taurino con picadores, dos novilladas sin caballos, dentro del XXII Certamen de Novilladas, y una Becerrada de Escuelas conforman el cartel de la feria taurina de Burgohondo con motivo de las fiestas en honor al Santísimo Cristo de la Luz que se celebrará entre los días 20 y 23 de septiembre en la plaza de toros del municipio y que contará ade-más con el VI Premio Taurino 'Villa del Melocotón' al mejor novillo, que tendrá como título 'Toro de la Feria 2025'. Cuatro festejos en los que se darán cita destacados novilleros, figuras del toreo y alumnos de las escuelas taurinas.

Los festejos comenzarán este sábado, 20 de septiembre, con una no-villada sin picadores, con astados de Toros de Pablo Mayoral para Samuel Castrejón, de la Escuela Taurina José Cubero 'Yiyo' de Madrid y David Gutiérrez, de la Escuela Taurina de la Diputación de Badajoz.

El domingo, otra novillada sin pi-

cadores pondrá a Julio Aparicio, de la Escuela Fundación El Legado' y Clovis Germain, de la Escuela Taurina de Beziers frente a las reses de Toros de Pablo Mayoral.

El lunes 22 de septiembre se ce lebrará un festival taurino con picadores, nuevamente con novillos de-Toros de Pablo Mayoral para los

diestros Curro Díaz, Fernando Robleño, Damián Castaño y Jarocho, con un eral de la misma ganadería para el triunfador del XXII Certamen de Novilladas.

Y se completará este ciclo taurino el martes 23 con una becerrada de Escuelas con reses de Antonio López Gibaja para Daniel Rivas Mo-



Festejo taurino en la plaza de Burgohondo. / ARCHIVO

ral (Escuela Cultural de Tauromaquia de Linares), Nicolás Cubero Ĝonzález (Escuela Fundación El Legado'), Pablo Galván Bolaños (Escuela Taurina de Alicante) y Saúl Collado Santos (Escuela Taurina de Badajoz). Los cuatro festejos previstos para estas fiestas comenzarán a las 18,00 horas v hay abonos con un



C/ Mijares 21. Burgohondo (Ávila) -Tel.: 920 28 42 22 www.carnesmanolo.com 🕴 Carnes Embutidos Manolo



ARQUITECTO TÉCNICO - APAREJADOR

OPINIÓN | DARÍO JUÁREZ CALVO

# De Burgohondo a Esparta, cruzando Valdetorres

on el anochecer en ciernes sobre la tarde del 12 de julio, el novillero burgohondeño Sergio Rollón caía gravemente herido en la plaza de Valdetorres del Jarama al ejecutar la suerte suprema. El tercer novillo, de la ganadería de Hermanos González, le propinó una fortísima comada en el triángulo de scarpa con hemorragia severa de dos trayectorias; una lateral y otra inferior, afectando tanto a la artería como a la vena femoral. Debido a la gravedad del percance, una vez se firmó todo lo que rezaba aquel funesto parte facultativo, se le trasladó en el helicóptero con suma inmediatez hasta el Hospital Universitario La Paz, donde llegó habiendo perdido cuatro litros de sangre.

Esa tarde estaba en juego la final del Circuito de Novilladas de la Comunidad de Madrid, en la que divaro Serrano-que a la postre saldría triunfador- y Julio Méndez compartían cartel con el joven burgohondeño. El festejo se tuvo que suspender debido a la gravedad de lo acontecido. Sólo quedaba rezar y esperar que las noticias que salieran desde el hospital, al menos, fueran tranquilizadoras.

Poco a poco así fue y, aunque el trance hospitalario fue muy duro, Sergio fue recuperándose satisfactoriamente hasta que el 1 de agosto fue dado de alta tras veinte días de ingreso. El novillero lleva mes y medio ya en casa, donde con la ayuda de su hermana y Roberto Martín, vecinos tambien de Burgohondo y fisioterapeutas de profesión, siguen con la recuperación para volver de nuevo a la cara del toro lo antes posible.

Así mismo lo confirmó el pasa-do día 13 de agosto en la Sala Bienvenida de la Monumental de Las Ventas de Madrid, donde agradeció mediante una rueda de prensa todos y cada uno de los mensajes de apoyo para él v su familia en los momentos más duros, así como a los ángeles que taponaron su heri-da en el ruedo camino de la enfermería. Porque si el novillo que quiso quitarle la vida era de Herma-nos González, dos hermanos González se la devolvieron; uno, quien lo llevó en volandas a la enfermería junto a la otros compañe ros, como fue el caso de Daniel González (Ganadero de Los Lastrones) y Luis, su hermano y apoderado de Sergio, quien no se ha separado de su cama ni un segund. El que con un coraje desmedido le acompañó en todo momento, sin soltar su mano.

Sergio pasó al escalafón superior novilleril en marzo de este año en la localidad madrileña de Valdilecha, habiendo dado pasos de gigante en certámenes y bolsines que le llevaron a hacer el paseillo en la Las Ventas de novillero sin ca-



El novillero Sergio Rollón, tras un festejo. / SILVIA OLMEDO

ballos y en la Real Maestranza de Caballería de Sevilla entre otras. Tras el debut con los del castoreño, el novillero de Burgohondo fue avanzando en su concepto y en sus formas, purificándolas más pisando terrenos mucho más comprometidos, sin dejar atrás la amalgama de suertes que copan su repertorio, es decir, fusionándolo. Todo ello y su espada le llevaron a esa final de Valdetorres donde aquel novillo de Hermanos González le dio el alto y le metió para dentro. Lo que no sabía es que ese torero volveráde nuevo con una valentía desgarradora, como la de esa madre (a la que se lo repetiré mil veces) por el ejemplo que nos dio aquel 12 de julio. Queda tiempo, pero no hay mayor certeza que la de su palabra: «La cornada de Valdetorres no ha dejado atrás mi sueño: quiero ser torero».

Estas fiestas, Burgohondo no podrá verle hacer el paseillo en su ruedo, pero tendrá la gran suerte de ver a su torero sentado en sus gradas, disfrutando de su pasión como un aficio nado más y esperando a que le vuelva a llegar su momento. Ese en el que se encuentre de nuevo con su plaza, bendición del Santísimo Cristo de la Luz mediante, para volver al punto en el que lo dejaron; a esa comunión indivisible del torero con su pueblo y del pueblo con su torero.

Te esperamos, torero.







Los Veranos de Burgohondo

# UN VERANO MUY ACTIVO CON FIESTAS, DEPORTE Y CULTURA

La programación estival, que arrancó a mediados de julio, incluyó desde una ruta ciclista solidaria o la inauguración del laberinto hasta juegos en familia, la ronda a la Virgen de la Asunción y la procesión de San Roque

E.C.B. / ÁVILA

Los Veranos de Burgohondo ofrecen cada año gran diversidad de actividades durante la época estival que conjugan cultura, deporte y ocio para todas las edades. Durante los meses de julio y agosto se desarrollaron en el municipio un amplio abanico de propuestas entre las que se encontraban partidos de voleibol o fútbol, piragüismo en el río Alberche, cine en la pradera de Puente Nueva, la marcha nocturna bajo la luna llena, títeres para los más pequeños, teatro para los mayores, conciertos y verbenas en di-ferentes escenarios, destacando la polivalencia de la Plaza Mayor, transformada en un campo de césped artificial para un campeonato de fútbol sala, en una cancha de arena fina para un partido de voleibol o llena de espuma para que los más pequeños pudieran disfrutar de su fiesta.

La programación arrancó a mediados de julio con una disco móvil y ese mes se desarrollaron también el XXII Maratón de Fútbol Sala 4x4 y la competición de futbito infantil y femenino.

Agosto vino también cargado de actividades, comenzando por una ruta ciclista nocturna solidaria a favor de MPS Lisosomales y siguiendo por la visita a la ermita de los Judíos, los campeonatos de voley, tenis de mesa, calva y natación, piragüismo en Tabla de los Abades, música clásica, bailes regionales o la presentación del libro 'Vettón, entre dioses y bestias' de David Córdova Sánchez.

de David Córdova Sánchez. Juegos en familia, el Trofeo del Melocotón de fútbol o una sesión astronómica en el mirador, además de el acto inaugural del laberinto y una visita guiada nocturna a la abadía o un parque infantil con fiesta de la espuma para los pequeños.

También dentro de estos Veranos de Burgohondo se incluyeron los festejos en honor a Nuestra Señora de la Asunción y San Roque, con la tradicional ronda a la Virgen, misas y procesiones, además de actos culturales y de ocio como la representación teatral del grupo local, la verbena en la plaza o el baile en le barrio de San Roque.

EL VERANO ARRANCÓ CON UNA DISCO MÓVIL EL 18 DE JULIO











Pol. Ind. Sierra del Agua, 9. Burgohondo (Ávila) S Tel.: 659 93 62 02 ⑤ @cerrajeria crispin M cerrajeria crispin@gmail.com

#### IMAGINA TU PROYECTO LO HACEMOS REALIDAD

ESTRUCTURAS METÁLICAS
HIERRO Y PVC
PUERTAS SECCIONABLES
PUERTAS IMITACIÓN MADERA
MOTORIZACIÓN Y AUTOMATISMOS
PORCHES IMITACIÓN MADERA
REJAS, BARANDILLAS, ESCALERAS
TOLDOS, MOSQUITERAS
MAMPARAS DE BAÑO...ETC











### **Ernesto Molero Blanco**



Tarima Pladur Escayolas Empapelado

656 909 566

Los Veranos de Burgohondo, impulsados por el Ayuntamiento, permitieron a vecinos y visitantes disfrutar de numerosas actividades para todos los gustos y edades, con diferentes competiciones deportivas, que iban desde la natación hasta el voley playa, pasando por el fútbol sala y el fútbol; actos tradicionales y religiosos en honor a la Virgen de la Asunción y San Roque, presentaciones literarias, conciertos de música, bailes regionales o juegos para toda la familia, incluida una ruta ciclista noctuma solidaria.



Ctra. Ávila-Casavieja, 46 - Tel. 920 28 32 91 - Burgohondo

## MESÓN DEL PUERTO

BAR - RESTAURANTE ESPECIALIDAD: CARNES DE ÁVILA HORNO DE LEÑA

Carretera de San Martin de Valdeiglesias, km. 47
Teléfono 91 864 40 58
SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

Patrimonio

# UN RINCÓN MARCADO POR EL CURSO DEL ALBERCHE

Burgohondo es el destino perfecto para descansar y disfrutar al aunar naturaleza, patrimonio, cultura y tradición

REDACCIÓN / ÁVILA

Situado en el Valle del Alberche, entra la Sierra de Gredos y la Paramera, a solo 36 kilómetros de Ávila y a 120 de Madrid, Burgohondo es una localidad perfecta para quienes buscan tranquilidad, tradición, cultura, naturaleza y disfrutar de actividades al aire libre.

El término municipal cuenta con diversos núcleos poblacionales, la mayoría ya sin habitar y en su día antiguos barrios de agricultores yganaderos algunos de ellos antiguos barrios de agricultores y ganaderos, así como con parajes de gran belleza que aún albergan construcciones tradicionales que dan fe de un pasado no tan lejano y de un modo de vida ligado a oficios que en muchos casos ya han desaparecido. Hornos, casillas o potros de herrar configuran ese patrimonio emográfico que Burgohondo tan bien ha sabido conservar y que es uno de los atractivos de este pueblo.

En el casco urbano son varios los lugares de interés para el visitante siendo la Abadía de Santa María una de las paradas imprescindibles. También conocida como la colegiata Abadía de Nuestra Señora de la Asunción, se trata del monumento más emblemático de Burgohondo y su origen se remonta al siglo XII.

La Abadía, de planta cuadrada y torres circulares, cuenta con tres naves separadas por pilares de sillería. De aspecto defensivo, del conjunto destaca la torre renacentista y dos puertas románicas.

En el catálogo monumental de Burgohondo también lugar destacado tiene la ermita de la Vera Cruz, conocida también como ermita de los Judíos, y que es el único testimonio documentado de la presencia hebrea en esta localidad. De hecho, la ermita se encuentra en el barrio de la Esperanza, que en su día fue el Barrio Judio.



La abadía de Nuestra Señora de la Asunción es el momumento más emblemático de Burgohondo. / ISABEL GARCÍA

#### **AIRE LIBRE**

#### **IDEAL PARA HACER SENDERISMO**

Burgohondo cuenta con una amplia red de caminos de senderismo, de los que podemos destacar tres rutas, debidamente marcadas con balizas y homologadas. La primera: PRC.AV-12 "La Cendra-El Espino" es una ruta de 15,700 km donde podemos visitar los distintos barrios de la sierra Umbría del pueblo; la segunda: PRC.AV-13 "Los Bonales" es de 10 Km, donde contrastan las zonas de huertas frutales regadas por el río Alberche al paso a la sierra donde aumenta la vegetación hasta el punto que algunos tramos da la sensación de estar pasando por una cueva vegetal; y la tercera: PRC.AV-14 "El Tejar" es de 11,200 Km, compuesta por caminos que nos guían por labrados de encinares hasta comunicarse con la localidad vecina de Navaluenga y subir por la orilla del río Alberche.

También discurre por nuestro término municipal la ruta de largo recorrido GR-10. Otro de los atractivos de Burgohondo es el agua, en este caso mar-

Otro de los atractivos de Burgohondo es el agua, en este caso marcado por el curso del río Alberche que a su paso por la localidad ofrece varias zonas de baño como la Tabla de Abades, la de Puente Arco, El Pantanillo, el Cañal o Puente Nueva, que es la zona más concurrida y mejor acondicionada para el baño. También queda en pie el edificio del archivo del Concejo, del siglo XIII, de factura gótica y arcos apuntados, casi olvidado entre las casas del barrio de San Roque.

Alas afueras del casco urbano, pero con mucho interés también por cuanto son testigo de la vida que las gentes de Burgohondo llevaban en un pasado no tan lejano, están los Barrios de las Umbrías, asentamientos que fueron surgiendo por la necesidad de sus vecinos de estar cerca de las tierras que cultivaban o en las que tenían su ganado. En Las Umbrías aún se conservan casillas, construcciones tradicionales que a modo de casas de campo los vecinos de Burgohondo levantaban en estos barrios donde solían pasar el verano.

**TRADICIONES.** Aparte de sus parajes naturales y de su patrimonio monumental y etnográfico, Burgohondo también puede presumir de tradición y cultura contando a lo largo

#### «ACOGEDOR Y MIMADO POR LA NATURALEZA»

Si de algo presume el alcalde de Burgohondo es de la faceta turística de la localidad. «Burgohondo, es un municipio que tiene en el turismo una importante actividad económica», dice Francisco Fernández, que destaca lo «acogedor y mimado por la naturaleza» del pueblo y que da un dato: cuenta con 40 casas rurales, a lo que se unen hoteles y posadas. «Tampoco faltan bares y restaurantes y, cómo no, las actividades organizadas por el Ayuntamiento y las fiestas que hacen que cada visita sea única», dice.

Por todo ello, «el verano conviete a Burgohondo en un destino turístico de primer orden dentro del Valle del Alberche». Y a ello contribuye, recalca, el Ayuntamiento, que «refuerza la promoción del patrimonio, la naturaleza y la gastronomía local, manteniendo rutas de senderismo, organizando visitas guiadas y actividades culturales». No olvida destacar como atractivos turísticos el Alberche y sus piscinas y la Abadía de Santa María.

del año con varias citas destacadas. Así ocurre en Semana Santa, en concreto el Domingo de Ramos, con sus Escenas de la Pasión, representación commovedora que bajo un texto del padre Diego Martín Peñas recrea las últimas horas de vida de Jesús en su camino a la Cruz.

Capítulo especial merece la programación estival que bajo el nombre de Los Veranos de Burgohondo ofrecen diversidad de actividades de toda índole, desde deportivas, culturales, musicales, literarias, de natunaleza, infantiles o teatro.

El domingo más próximo al 20 de enero, festividad de San Sebastián, Burgohondo celebra las fiestas de la Vaquilla, celebración protagonizada por una especie de cabeza de vaca, labrada en madera y fijada a un palo redondo que le sale de la parte de atrás y que sujeta un mozo que es el encargado de correr con la Vaquilla por el pueblo asustando y divirtiendo alos vecinos a partes iguales. gondeña es el Río Alberche.

# Elimina de cerca de tu vida cualquier elemento que contiene amianto.

### mejora tu vida y la de los tuyos









Pide presupuesto sin compromiso:

920210054

© 920210054

• Paseo Don Carmelo 24. Avila Garantía

